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DANIEL CABRAL

65 % DAS CIDADES DO RN 
SÃO “INSUSTENTÁVEIS”

NOVO NA POLÍTICA E VELHO NAS PRÁTICAS

HOMENAGEM QUE FALTOU

OS PRÓXIMOS DA LISTA DA CPI

MAU NEGÓCIO

REORGANIZANDO A CPI

RECEITAS

ARRECADAÇÃO PEQUENA

MADE IN RN
Jean Valério

Um estudo da Firjan (Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro) publicado recente-
mente, constatou que dos 167 municípios potigua-
res, 108 são apontados como ‘sem lastro’. O Estado 
aparece em quinto lugar no ranking da Autonomia 
da Firjan, representando um percentual de 65% das 
cidades insustentáveis em sua totalidade, preju-
dicando pelos menos 930 mil habitantes. Ou seja, 
27% da população potiguar.

O prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra (Solidariedade), mantém o “bom” re-
lacionamento com a bancada à base das velhas práticas da política. O nepo-
tismo na Prefeitura entrou no alvo do Ministério Público, que recomendou ao 
prefeito, em um prazo de 10 dias, que exonere as três filhas do vereador Raé-
rio Araújo (PSD). Se Allyson abrir o precedente vai ter que botar para fora os 
parentes de outros vereadores governistas pendurados em cargos comis-
sionados. A pressão está grande para que Allyson bata de frente com o MP.  

Os 100 anos do educador Paulo Freire foram celebrados, em Angicos, com a inaugura-
ção do monumento “Quarenta horas de Angicos”. A governadora esteve presente na 
inauguração. Angicos foi a terra onde Paulo Freire desenvolveu o inovador projeto edu-
cacional de alfabetização para 380 trabalhadores. A grande homenagem ao educador 
é merecida. Mas não seria merecida também uma homenagem pelos 100 anos do 
ex-ministro Aluízio Alves, ilustre filho daquela cidade? O centenário de Aluízio passou 
batido. Trata-se de um ex-governador, ex-ministro e um inquestionável líder popular. 
Ele deixou um legado de desenvolvimento para o RN da sua época, concorde ou não 
com sua atuação política. Na festa a Paulo Freire ecoou o silêncio a Aluízio Alves. 

Ainda na CPI da Arena das Dunas, nomes de três procuradores do Estado foram 
citados para que sejam convidados a prestar esclarecimentos na Comissão. De-
pendendo do cronograma dos trabalhos, serão ouvidos os procuradores José 
Marcelo, Marjorie Madruga e Raimundo Nonato.

Cerca de 30% dos fornecedores da Prefeitura de Natal estão solicitando reavaliação 
dos contratos. Os constantes aumentos no preço do combustível, gás e da energia 
elétrica fez a margem de custo dos produtos subir e está tornando inviável os serviços.

Reiniciada há algumas semanas, a CPI da Arena das Dunas estava sem um crono-
grama definido por seus integrantes. Agora, ao que parece, as coisas vão entrar em 
um ritmo. E a expectativa da relatora, deputada Isolda Dantas, em comentários na 
Assembleia Legislativa, é de encerrar a CPI, no máximo, em 30 de novembro.

Do lado das receitas, o indicador leva em conside-
ração todas aquelas geradas pelo município, como 
impostos e receitas patrimoniais, de serviços. Os gas-
tos, por sua vez, são calculados a partir do que a con-
tabilidade pública chama de despesas por função 
— nesse caso específico, as funções administração, 
legislativo, judiciário e essencial à Justiça.

Não entram gastos com saúde, educação ou sane-
amento, por exemplo. 

A grande pergunta é: Por que não acabamos com 
muitos destes municípios, como consta na Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) do Pacto Federati-
vo, enviada ao Congresso em 2019?

Uma das promessas de campanha do presidente 
Jair Bolsonaro era exatamente descentralizar as ges-
tões ampliando as receitas dos municípios e transfe-
rindo obrigações. 

A capacidade dos municípios de gerar receitas 
próprias é limitada. São de competência municipal o 
Imposto sobre Serviços (ISS), que tem alíquota máxi-
ma de 5%, Imposto sobre a Transmissão de Bens Imó-
veis (ITBI), com alíquota máxima de 4%, e o Imposto 
sobre Propriedade Predial e Territorial Urbana (IPTU).

Os repasses do FPM, de maneira geral, são maio-
res quanto menor for um município. Ter arrecada-
ção tributária requer estrutura, investimentos mas, 
acima de tudo, conhecimento apoio de equipe ca-
pacitada. 

O Brasil tem 1.252 municípios com menos de 5 mil 
habitantes. Desse total, 1.193 tiveram arrecadações 
de impostos municipais abaixo de 10% das receitas 
totais em todos os anos de 2015 até 2019 (a “linha de 
corte” estabelecida pela PEC).

O Rei TCE contra seus vizinhos/cidadãos
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O jornal O Estado de São 
Paulo (Estadão) denunciou, na 
edição desta segunda-feira (20) , 
em matéria especial, uma indica-
ção orçamentária que pode favo-
recer o ministro do Desenvolvi-
mento Regional Rogério Marinho, 
proprietário de um terreno na ci-
dade de Monte das Gameleiras, 
tradicional ponto turístico do Rio 
Grande do Norte, com a constru-
ção de um mirante a alguns me-
tros do imóvel onde o ministro 
potiguar pretende construir um 
condomínio privado. 

A emenda de R$1,4 milhão 
tem o intuito de fomentar o tu-
rismo da cidade, que tem pouco 
mais de dois mil habitantes e é 
muito visitada, principalmente 
por turistas locais e de alto poder 
aquisitivo, que vão à localidade 
para aproveitar o clima caracterís-
tico da região serrana potiguar. 

A obra tem potencial para 
valorizar muito a cidade. No en-
tanto, segundo O Estadão, ela 
não deve ser a única beneficiada, 
podendo ser o ministro Marinho 
o principal alvo das benfeitorias 
promovidas com dinheiro público 
destinado pelo Ministério do Tu-
rismo. Rogério, em sociedade com 
a irmã Valéria Marinho e o seu as-
sessor no MDR e conselheiro da 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf) , Francisco 
Soares de Lima Júnior, fundou a 
GAMELEIRA VIDA EMPRE-
ENDIMENTOS IMOBILIA-
RIOS SPE LTDA, de capital so-
cial de R$ 300 mil, e tem como 
atividade principal registrada na 
Receita Federal, “Incorporação de 
empreendimentos imobiliários” e 
secundárias “Compra e venda de 
imóveis próprios” e “Loteamento 
de imóveis próprios”. 

O Estadão aponta que a empre-
sa criada em agosto de 2020 pre-
tende construir um condomínio de 
100 casas no terreno de proprieda-
de de Rogério Marinho, localizado 
a cerca de 300 metros do propen-
so novo equipamento turístico da 
cidade, o mirante a ser construído 
com o dinheiro público injetado 
pelo Ministério do Turismo. 

Ao ser questionado pelo jornal 
paulista sobre o aporte financeiro 
público, Marinho negou que tenha 
partido dele os pedidos de repasses 

para a obra em Monte das Game-
leiras. Contudo, o Estadão diz que 
conseguiu, através da Lei de Acesso 
à Informação, documentos onde 
Rogério Marinho aparece como so-
licitante dos repasses. Fato confir-
mado posteriormente pelo ministro, 
que justificou dizendo que o fez a 
pedido do deputado federal poti-
guar Beto Rosado (PP). 

A intenção de Marinho em 
construir o condomínio através 
da Gameleira Vida Empreendi-
mentos Imobiliários é confirmada 
através de um pedido de licença 
ambiental, datado de 5 de novem-
bro de 2020. Quase dois meses 
depois, no dia 31 de dezembro, 
a emenda no valor total de R$ 
1.441.714,00 foi destinada, atra-
vés do Ministério do Turismo, ao 
município de Monte das Gamelei-
ras para a construção do mirante. 

Depois de destinada a verba 
federal, o prefeito de Monte das 
Gameleiras, Jailton Félix, chegou 
a se reunir com Beto Rosado, que 
apesar de apontado por Marinho 
como solicitante da emenda, não 
tem o nome constando no reque-
rimento da emenda. O encontro 
se deu em fevereiro deste ano, 
no gabinete do parlamentar em 
Brasília, e foi registrado nas redes 
sociais da prefeitura do município 
potiguar, onde está descrito que o 
deputado “já garantiu recursos ao 
município que breve será divulga-
do”, sem especificar qual a verba 
e a sua finalidade. 

Em maio, foi a vez do prefeito 
Jailton Félix bater papo com Ro-
gério Marinho, durante agenda do 
ministro na cidade de Nova Cruz/
RN. Contudo, segundo consta nas 
redes sociais oficiais da prefeitura, 
o encontro foi para falar sobre as 
obras de uma nova adutora que 
vai beneficiar a cidade de Monte 
das Gameleiras. 

Por fim, ainda no mês de 
maio, a prefeitura de Monte das 
Gameleiras finalmente divulgou 
a destinação de emenda para a 
construção do mirante que valo-
rizará o turismo local e também 
o empreendimento privado de 
Rogério Marinho. Na divulga-
ção, o prefeito Jailton agradece o 
deputado Beto Rosado, mesmo 
que o nome dele não conste em 
nenhum documento como solici-
tante dos recursos.

Jornal O Estado de São Paulo afirma que Rogério 
Marinho vai se beneficiar de obra a ser construída 
com dinheiro público em Monte das Gameleiras
REPORTAGEM DO JORNAL PAULISTA INVESTIGA DESTINO DE EMENDA NO VALOR DE R$ 1,4 MILHÃO PARA CONSTRUÇÃO DE 
MIRANTE TURÍSTICO VIZINHO AO TERRENO ONDE O MINISTRO POTIGUAR CONSTRUIRÁ CONDOMÍNIO PARTICULAR

Foto: Daniel Weiner/Estadão

Foto: Rogério Vital/NOVO Notícias

Área onde será construído o mirante turístico no município de Monte das Gameleiras

Ministro Rogério Marinho afirma que não destinou recuros

O ministro Rogério Ma-
rinho reafirma não ser o res-
ponsável pela indicação dos 
recursos do RP9 para o mu-
nicípio de Monte das Game-
leiras - RN. Tal indicação foi 
feita pelo deputado federal 
Beto Rosado. 

Em 4 de dezembro de 
2020, o ministro e o deputa-
do se encontraram em evento 
no RN, oportunidade em que 
a demanda foi apresentada. O 
parlamentar foi esclarecido 
que a ação pretendida era de 
competência do Ministério do 
Turismo e não do MDR. 

A demanda foi repassada a 
um servidor do MDR, que fi-
cou incumbido de encaminhar 
o pleito ao ministério compe-
tente. Trata-se de um procedi-

De acordo com o Prefei-
to de Monte das Gamelei-
ras, Jailton Felix, o mirante 
vai impactar positivamente o 
desenvolvimento da cidade.  
“Essa obra ela tem uma impor-

tância gigantesca pro municipio, 
é uma obra que desde do inicio 
da gestão estamos barganhando 
em Brasília ao qual vai gerar lazer 
aos turistas e cidadãos da cidade. 
Esse mirante também é muito 

importante pro desenvolvimen-
to turistico, pois vai gerar em-
prego, renda e desenvolvimento 
não só pra Monte das Gamelei-
ras, mas pra toda região”, disse o 
chefe do executivo.

Nota à imprensa do RN

“Mirante é importante para o 
desenvolvimento turístico da região”, 
afirma prefeito

mento comum e rotineiro, como 
pode ser observado em tantos ou-
tros encaminhamentos realizados 
da mesma maneira. 

A decisão sobre a liberação 
dos recursos é discricionária do 
Ministro do Turismo. Portanto, 

não há qualquer relação do MDR 
com o convênio, e a informação 
dita na câmara é o que de fato 
ocorreu: um mero encaminha-
mento de solicitação de um de-
putado federal ao ministro que 
responde pelo objeto do pedido.

Procurado pelo NOVO, o 
prefeito da cidade de Monte das 
Gameleiras, Jailton Félix, defen-
deu o investimento na obra. Ele 

ressalta que o mirante trará de-
senvolvimento para a cidade e vai 
gerar empregos. 

Já o Ministro do Desenvolvi-

mento Rguional, Rogério Mari-
nho, respondeu através da asses-
soria do ministério: 
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DANIELA FREIRE

A candidatura ao Senado 
do ministro potiguar do De-
senvolvimento Regional, Ro-
gério Marinho, segue mais fir-
me do que nunca, mesmo que 
silenciosamente... A informa-
ção é de que ele recebeu o aval 
do presidente Jair Bolsonaro 
para entrar na disputa. Além 
disso, Marinho conta com o 
apoio definido de quase uma 
centena de prefeitos do RN - a 
maioria deles já contemplada 
com itens do chamado ‘trato-
raço’ ou com a perfuração de 
poços tubulares. 

O principal adversário do 
ministro do Desenvolvimento 
na briga interna pelo suporte 
oficial do presidente da Re-
pública em 2022, Fábio Faria, 
ministro das Comunicações, 
teria sido, inclusive, avisado 
pelo próprio Bolsonaro sobre 
a escolha - motivada por um 
descontentamento do “chefe 
supremo” com críticas feitas, 
recentemente, por um aliado 
do genro de Sílvio Santos na 
imprensa natalense e pronta-
mente mostradas por Mari-
nho ao presidente. 

Com perfil mais discreto do que o de Fábio no discurso, na prá-
tica Rogério Marinho sempre trabalhou de forma mais agressiva 
e articulada para ser o candidato a senador na chapa bolsonarista 
que se formar no RN. Além disso, ele é quem tem o poder de distri-
buir dinheiro federal pelos municípios do Estado.  

A versão atualizada da crise entre o comando do Palácio Fe-
lipe Camarão e o comando do Palácio Padre Miguelinho chega 
mais completa. E dá conta de que o estranhamento ocorre mesmo 
é por questões político-eleitorais... 

A prioridade do prefeito é eleger deputado estadual o filho, 
Adjuto Dias, atual secretário de Assistência Social de Natal, com o 
apoio total dos aliados e dos cargos comissionados do Executivo, 
mas o projeto do ‘chefe’ da capital bateu de frente com a vontade da 
vereadora e ex-líder Nina Souza de querer disputar uma vaga para 
a Assembleia Legislativa. E é ela quem tem o apoio do presidente 
da Câmara Municipal de Natal, vereador Paulinho Freire, é claro.

O 5G de Fábio Faria não 
ganha voto e nem apoio po-
lítico. Não chega aos pés da 
abrangência alcançada pelas 
entregas do Desenvolvimento 
Regional. E apesar da suspen-
são do ‘tratoraço’, Marinho 
vem cumprindo as promessas 
feitas aos municípios do RN, 
com a liberação de recursos, 
principalmente para a com-
pra de máquinas agrícolas. 

A governadora Fátima 
Bezerra esperou o mundo 
girar e deu o seu recado aos 
que duvidavam que ela con-
seguiria manter o pagamento 
salarial em dia aos servido-
res do Estado, além de pagar 
os atrasados deixados pela 
gestão anterior. “Calei a boca 
deles!”, disse a gestora em ví-
deo publicado em suas redes 
sociais. E calou mesmo! 

O ex-deputado mossoro-
ense Laíre Rosado avisou nas 
suas redes sociais que em São 
Paulo, durante o encontro do 
PSDB Mulher, Sandra e Larissa 
Rosado “foram recebidas pelo 
governador João Dória e pelo 
presidente do PSDB, ex-deputa-
do Bruno Araújo”. “Em pauta, as 
eleições de 2022”, contou o ma-
rido de Sandra. 

> ...do cientista político Daniel Me-
nezes: “A Prevent Senior também 
foi aqui. Alguém tem notícia da 
pesquisa prometida pela Prefeitura 
do Natal/Comitê Científico mu-
nicipal que mostraria o sucesso da 
ivermectina na cidade? Ela foi cita-
da algumas vezes na imprensa. No 
entanto, nunca apareceu”; 
>...do Estadão: “Com protesto na 
porta, Bolsonaro entra pelos fun-
dos de hotel em NY”; 
>...do jornalista da GloboNews Re-
nan Peixoto: “Impedido de entrar 
em restaurantes de Nova York por 
não ter sido vacinado contra Co-
vid-19, presidente Jair Bolsonaro 
come pizza em pé na rua. Ministro 
Queiroga, da Saúde, acompanha o 
presidente e outros ministros”. 

O tema desta segunda é a 
sucessão na OAB-RN. A ad-
vogada Elisângela Fernandes, 
nome surgido a partir de am-
plo debate no movimento “Por 
uma Ordem Progressista”, 
após definição de uma pau-
ta comum expressa na carta 
programática disponível na 
página @porumaordempro-
gressista no Instagram, é pré-
-candidata à presidência da 
OAB-RN. Conselheira da sec-
cional das mais atuantes, com 

a experiência de participação 
em várias comissões da insti-
tuição ao longo dos últimos 10 
anos, Elisângela destacou que 
a OAB precisa atuar em prol 
do fortalecimento da advoca-
cia, defender a qualidade de 
vida do advogado e da advoga-
da e uma remuneração digna 
para a categoria, sem perder 
de vista que quando a insti-
tuição atua em prol de uma 
sociedade mais justa, atua em 
defesa da advocacia. 

O prefeito de Mossoró, Ally-
son Bezerra (Solidariedade), en-
viou à Câmara Municipal a maté-
ria que pretende retirar 30% dos 
recursos da Contribuição para 
Custeio do Serviço de Ilumina-
ção Pública (Cosip) para gastar de 
forma livre, sem nenhuma obri-
gação específica. A desvinculação 
será feita de forma contínua e 
mensalmente até o dia 31 de de-
zembro de 2023. 

De acordo com a Lei Comple-
tar Nº 2, de 27 de novembro de 
2002, 100% dos recursos oriun-
dos da contribuição devem ser 
aplicados em melhorias da ilumi-
nação pública. 

De 2017 a 2020, o município 
de Mossoró utilizou mais de R$ 
58 milhões de receitas vindas da 
Cosip. Em 2021, existe uma pre-
visão que o executivo municipal 
receba mais de R$ 6,5 milhões em 

Prefeito de Mossoró quer aval para usar 
30% do dinheiro da COSIP como desejar
VEREADORES REAGEM E QUEREM SABER QUAL DESTINAÇÃO DA VERBA QUE SERIA DESVINCULADA ATÉ 2023

recursos dessa fonte. O vereador 
Professor Francisco Carlos (PP), 
ressaltou que os parlamentares 
não podem entregar um “cheque 
em branco” para a administração 
municipal.

“Acho que o cidadão tem 
que se preocupar também com o 
que será feito com esse dinheiro. 
Não podemos dar um cheque em 
branco pra prefeitura, precisa ser 

dado um fim específico; e exis-
tem vários, como por exemplo, 
a realização de cirurgias eletivas 
em Mossoró, que é um problema 
grave, que está sequelando e ma-
tando pessoas”, disse o vereador. 

O projeto do prefeito não 
conseguiu ser votado em regime 
de urgência na última quarta-feira 
(15) por falta de quórum na Câma-
ra Municipal. De acordo com a ve-

readora Larissa Rosado (PSDB), a 
sociedade precisa estar incluída na 
discussão sobre a proposta. 

“Vejo que é equivocada a for-
ma como está colocado o Proje-
to, visto que além do problema 
da iluminação pública de Mosso-
ró estar longe de ser resolvido, 
existem outras demandas neces-
sárias. Retirar da iluminação pú-
blica para ir para onde? É impor-

Allyson Bezerra tenta na Câmara cheque em branco para usar dinheiro da COSIP

Foto divulgação
tante que o Executivo esclareça 
no Projeto, não só para que nós 
vereadores saibamos, mas toda 
a sociedade, para onde devem ir 
os recursos”, destacou Larissa. 

O NOVO procurou a Prefeitu-
ra de Mossoró, mas até o fchamen-
to desta matéria não teve resposta. 

À TOQUE DE CAIXA
A pressa dos vereadores da 

base da prefeitura de Mossoró 
em aprovar alguns projetos apre-
sentados pelo Executivo muni-
cipal tem chamado a atenção no 
cotidiano do Legislativo. Pelo 
menos três projetos em 2021 
já foram votados em regime de 
urgência: a criação de duas “se-
cretarias volantes”; a reforma ad-
ministrativa e organizacional no 
Poder Executivo local; e, por fim, 
o que que pretende retirar 30% 
dos recursos da Cosip. 

Quando o regime de urgência 
é aprovado, as comissões têm três 
dias úteis para se manifestar sobre 
o tema. Depois, o texto deve, ne-
cessariamente, ser colocado em 
pauta na próxima sessão plenária.
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DE PÉ NO CHÃO

TAMBÉM SE APRENDE A LER

PEDACINHO TENSÃO 

COINCIDÊNCIA

PREFEITAS...

THAISA GALVÃO

O palanque que a governadora 
Fátima Bezerra dividiu com o ex-
-deputado Henrique Alves neste do-
mingo (19), em Angicos, não foi um 
palanque político. Nem Fátima nem 
Henrique sairam de Angicos com 
uma aliança formada com vistas às 
eleições do próximo ano.

Quando Fátima chegou ao lugar 
onde foi erguida a escultura de Paulo 
Freire, homenageado pelo centená-
rio com a obra de Guaraci Gabriel, 
Henrique já estava. E ela foi cumpri-
mentá-lo e pediu ao cerimonial que 
acrescentasse o discurso de Henri-
que aos 3 programados: o do presi-
dente da FJA Crispiniano Neto, o do 
secretário de Educação Getúlio Mar-
ques e o dela.

Fátima Bezerra reconheceu a im-
portância de Henrique Alves no pa-
lanque em Angicos. Para ela, Henri-
que representava o pai Aluízio Alves, 
que como governador do Rio Gran-
de do Norte em 1958, foi responsá-
vel pela presença do educador Paulo 
Freire em Angicos.

Pelo fato de Paulo Freire ter mar-
cado a história da Educação bra-
sileira em Angicos, a partir de um 
convite do então governador Aluízio 
Alves. E sem montar palanque para 
2022, Fátima citou Henrique em seus 
discursos e nas entrevistas.

A deputada federal Luíza 
Erundina (PSL) telefonou 
para a governadora Fátima 
Bezerra e pediu que ela dei-
xasse “um pedacinho” da 
escultura de Paulo Freire, 
inaugurada neste domingo 
em Angicos, para ela reinau-
gurar. Fátima lembrou que 
o espaço terá um segundo 
momento, depois de instala-
da a iluminação e construída 
uma área para visitação.
Paulo Freire foi secretário 
de Educação do município 
de São Paulo quando Luíza 
Erundina foi prefeita.

Foi tenso o jantar na casa do líder 
do DEM na Câmara, Pauderney Ave-
lino, na semana que passou, reunin-
do na mesma mesa de banquete, as 
cúpulas do DEM e do PSL.

É que uma ala queria acelerar o 
passo e anunciar, já nesta terça, 21, a 
fusão dos dois partidos; mas a outra 
ala mais pé no chão decidiu não ace-
lerar o passo e ouvir os estados. 

Foi o que aconteceu durante os 
dias que se seguiram, com estado por 
estado chegando para se reunir com 
as lideranças das duas legendas.

Mesmo sem mandato, o ex-sena-
dor José Agripino Maia, que já pre-
sidiu a executiva nacional do DEM, 
tem sido ouvido e participado de to-
das as discussões.

Foi de autoria de Luíza 
Erundina quando senadora, 
o projeto que tornou Paulo 
Freire o Patrono da Edu-
cação no Brasil. Título que 
uma proposição legislativa 
no Senado, a partir de um 
movimento de direita, ten-
tou revogar. Como senadora, 
foi Fátima quem liderou uma 
mobilização para manter a 
distinção ao educador.

“Não imaginava essa ho-
menagem que eu faria como 
governadora”, disse Fátima 
à coluna.

Prefeita de Taboleiro Grande, Tar-
cinha foi recebida esses dias pela gover-
nadora Fátima Bezerra. Apesar de ser 
do PSD, faz parte do grupo liderado 
pelo MDB do deputado Walter Alves.

À governadora, ela relatou que em 
2018 votou em Robinson Faria no pri-
meiro turno, em Carlos Eduardo Alves 
no segundo, e agora...a pedido de Wal-
ter, estava lá para firmar uma aliança 
de prefeitura com governo.

Tarcinha foi à Governadoria 
acompanhada da ex-prefeita Klebia 
Bessa, também do PSD, mas do gru-
po de Walter.

>  75 milhões de reais: um orçamento de um 
projeto básico na área de energia eólica no RN 
foi aprovado há poucos dias.

Bases: o lucro pode alavancar uma 
candidatura em 2022.

CURTAS e compartilhe

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ
Como está o pro-
cesso de fusão do 
DEM e PSL?
-A pressão no sábado 
foi violenta com o PP e 
o Planalto em cima do 
PSL. O pessoal foi fir-
me e não se submeteu.

Qual próximo 
passo?
-Terça à noite haverá 
nova reunião no B Ho-
tel, em Brasília onde a 
executiva de cada parti-

Com 
José Agripino Maia

“A minha Recificidade faz a minha 
Pernambucanidade. Que faz a minha 
brasilidade. A minha brasilidade faz a 
minha latino-americanidade. E é esta 
que faz a minha mundialidade”
Paulo Freire | confira vídeo no Blog

“

do vai autorizar e homolo-
gar a tese de fusão, e anun-
ciar convenções nacionais, 
ainda em setembro.

A fusão entre o Democratas 
e o Partido Social Liberal, que 
atualmente contam com 28 e 53 
representantes, respectivamente, 
na Câmara dos Deputados, está 
movimentando os bastidores po-
líticos em Brasília e repercutindo 
nos quatro cantos do país, inclusi-
ve no Rio Grande do Norte.

 A união que criará uma nova 
agremiação partidária no Brasil 
tem previsão para ser firmada já 
nesta terça-feira (21). O elo é vis-
to com bons olhos pelas princi-
pais lideranças dos dois partidos. 
ACM Neto, presidente nacional do 
DEM, e Marcelo Bivar, presidente 
nacional do PSL, contam com essa 
parceria para formarem o maior 
partido político da atualidade no 
Brasil, com representação maciça, 
principalmente na Câmara, onde, 
na teoria, o novo partido deve se 
tornar o de maior representativi-

Girão diz não à “super bancada” que 
deve surgir da fusão entre PSL e DEM
“VAI SER UMA DECEPÇÃO MUITO GRANDE. EU SAIO”, AFIRMA O DEPUTADO GENERAL GIRÃO (PSL)

PSL e DEM, o RN só conta com 
um nome, o de Girão que é enfáti-
co: “Eu saio”. 

Girão diz que para ele concor-
dar com a fusão o partido deveria 
está alinhado politicamente com 
o governo de Jair Bolsonaro. 

“Eu concordaria desde que 
eles tivessem um viés conser-
vador e fizessem parte da base 
de governabilidade. O PSL está 

querendo caminhar com o DEM 
para ser oposição”. 

Caso se consolide a fusão, 
o acordo colocará o ex-senador 
José Agripino, e talvez até outros 
tradicionais filiados, como pro-
tagonistas novamente no jogo 
político potiguar. O ex-senador é 
apontado como o homem encar-
regado de conduzir o novo parti-
do no Estado. 

Nas eleições de 2020 o DEM 
elegeu 17 prefeitos no RN, e 
conta hoje com um deputado 
estadual. O portalegrense Getú-
lio Rêgo, que hoje está em seu 
nono mandato consecutivo na 
ALRN, deve manter a sua leal-
dade de décadas a José Agripino, 
de quem foi líder nos dois man-
datos de governador, ainda nas 
décadas de 80 e 90.

Foto: Leandro Cezimbra

Girão acredita que bancada do PSL vai esvaziar nova legenda criada em fusão com DEM

dade - que já é o posto ocupado 
pelo PSL -, com 81 deputados. No 
Senado Federal a participação da 
nova sigla deve ser mais modesta, 
visto que o DEM conta hoje com 
seis parlamentares e o PSL tem 
apenas um senador. 

Contudo, toda a expectati-
va pode não passar disso e ficar 
apenas no campo dos desejos dos 
que estão planejando a fusão en-
tre os partidos. É o que acredita o 
deputado federal pelo PSL no Rio 
Grande do Norte, General Girão 
Monteiro. O deputado não está 
feliz com os rumos que o seu par-
tido está tomando, e, diferente do 
seu presidente nacional, Luciano 
Bivar, não faz boas apostas para a 
nova legenda. 

“Eles estão se intitulando que 
vai ser o maior partido do Con-
gresso, mas vai ser uma decepção 
muito grande. O PSL, de 53 de-
putados, se ficar com dez é mui-
to”, diz Girão. 

Dos 88 representantes no 
Congresso Nacional - 81 depu-
tados e sete senadores - que têm 
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Assim como a maioria dos 
estados brasileiros, o Rio Grande 
do Norte segue vacinando ado-
lescentes de 12 a 17 anos de ida-
de. Natal era o único município 
potiguar a seguir a orientação do 
Ministério da Saúde, mas declinou 
e nesta segunda-feira (21)  co-
meça a imunizar jovens a partir 
dos 16 anos sem comorbidades.  
A decisão de continuar a vacinaç.
ão desse público foi tomada após 
análises técnicas realizadas pela 
Sociedade Brasileira de Imuniza-
ções e pela Sociedade Brasileira de 
Pediatria, como divulgou a Secre-
taria Municipal de Saúde (SMS).

O imunizante da Pfizer é o 
único autorizado pela Anvisa 
para os adolescentes, que devem 

procurar os drivers do Palácio 
dos Esportes, Via Direta, Sesi ou 
Nélio Dias, das 8h às 16h, ou ain-
da uma das 35 Unidades Básicas 
de Saúde, das 8h às 15h, sempre 
acompanhados dos pais ou res-
ponsáveis e munidos de com-
provante de residência de Natal, 
documento com foto e o cartão 
de vacina.

Nesta segunda-feira, também 
começou a vacinação de reforço 
em idosos  institucionalizados. 
Quem também pode ser imuniza-
do com a D3 são as pessoas com 
95 anos ou mais, independente do 
tipo de vacina tomada na primeira 
dose. É preciso, porém, ter com-
pletado o esquema vacinal nos úl-
timos seis meses.

Natal decide seguir imunização de 
adolescentes e iniciou vacinação para 
público com 16 anos de idade
SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE PÚBLICA CONFIRMA RECEBIMENTO DE 146.550 DOSES DESTINADAS À AMPLIAÇÃO DA 
COBERTURA VACINAL NO RIO GRANDE DO NORTE E APLICAÇÃO DA D2 E D3

A Secretaria de Estado da Saúde 
Pública (Sesap) recebeu, no último 
domingo, um lote com 105.300 
doses do imunizante Pfizer e deve 
receber, no final da tarde desta se-
gunda-feira,  mais 41.250 doses da 
AstraZeneca/Fiocruz. Ao todo 
serão 146.550 doses destinadas à 
ampliação da cobertura vacinal no 
Rio Grande do Norte e completar 
a aplicação da D2 e D3. 

As doses deverão ser distribu-
ídas a partir desta segunda-feira, 
buscando garantir a imunização 
das crianças e adolescentes de 
12 a 17 anos, além da segunda 
e terceira dose para os idosos.    
De acordo com dados da pla-

taforma RN+Vacina, até a final 
da manhã do sábado passado, já 
tinham sido aplicadas 3.524.973 
doses no Rio Grande do Norte. 
A primeira dose já foi aplicada em 
mais de 2 milhões de pessoas, o 
que representna 84% dos adultos 
potiguares.  Entre os que já estão 
com o esquema vacinal finalizado 
ou tomaram a dose única, o índice 
é de 47%, correspondente a 1,26 
milhão de habitantes. 

A Sesap também informou não 
ter havido alteração no númeor de 
casos de infecçlão com a variante 
Delta, do novo coronavírus. Atual-
mente, o Rio Grande do Norte tem 
34 confirmações dessa cepa.

Novas doses para reforço
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E O QUE EU TENHO A VER COM A INFLAÇÃO?

RENATO GUERRA

Os últimos meses têm sido incertos 
no campo da economia. Semanalmen-
te nos chegam notícias de alta de dólar, 
queda da bolsa, aumento de combustí-
veis, entre outros aumentos. Porém, um 
anúncio não pode passar desapercebido: 
a equipe econômica do Governo Federal 
aumentou, mais uma vez, a projeção ofi-
cial para a inflação de 2021. Essa notícia, 
apesar de esperada, repercutiu e muito. 
Mas afinal, o que nós temos a ver com 
isso? Bom, primeiro, lembremos que a 
inflação é o nome dado a um fenômeno 
pejorativo, no caso do Brasil, consideran-

do as péssimas experiências que tivemos 
no passado (quem viveu nos tempos de 
Collor sabe bem o que é isso), mas, de 
maneira simples, inflação é o aumento 
no preço médio de produtos e serviços, 
e o seu número é influenciado por vários 
fatores. No nosso caso, seu cálculo envol-
ve uma série de itens e contextos, com-
plicados demais, mas vale citar: oferta de 
produtos, a procura por serviços, falta de 
matéria prima e até a falta de chuvas inter-
fere na inflação, considerando o aumento 
da conta de luz por ineficiência de nossas 
hidrelétricas. De qualquer forma, o certo 

é que tais circunstâncias são medidas por 
várias taxas e índices: às vezes falamos de 
SELIC (Sistema Especial de Liquidação e 
Custódia), noutras falamos de IPCA (Ín-
dice de Preços ao Consumidor Amplo). A 
primeira é uma taxa usada como referên-
cia para negociações diárias de títulos pú-
blicos federais, também chamada de taxa 
básica de juros: quanto mais alta, menor 
a procura por empréstimos, mas maior a 
rentabilidade de quem empresta. A segun-
da é um índice usado como termômetro 
dessa mesma economia, pois o seu per-
centual é determinado a partir da evolu-

ção de preços de uma cesta de produtos 
comuns a uma família brasileira, que vão 
além do que conhecemos por cesta básica 
e inclui também serviços essenciais como 
energia elétrica (a sua aumentou tam-
bém?): quanto maior o IPCA, maior a alta 
dos preços, e é mais ou menos isso que 
chamamos de inflação. Por isso, quando 
o noticiário anunciar a alta da inflação ou 
a alta do IPCA, fiquem atentos, pois as 
coisas ficarão mais caras, e ai a educação 
financeira de poupar e se prevenir ganha 
maior importância. Eu tento economizar 
e guardar algumas economias e você?

Professor, Mestre em Direito pela UFRN e Advogado do Carvalho, Costa, Guerra & Damasceno Advocacia

Foto: arquivo/Novo

Maior evento de negócio, inovação e conhecimento do Nordeste estará de volta de forma presencial

Depois de quase dois anos 
sem eventos presenciais, o Fó-
rum Negócios, maior evento da 
região Nordeste voltado para em-
presários e empreendedores, está 
de volta, reunindo nomes impor-
tantes do mundo dos negócios, 
nos dias 10 e 11 de novembro, no 
Teatro Riachuelo. 

Entre os palestrantes confir-
mados, estão nomes reconheci-

Fórum Negócios volta de 
forma presencial em novembro
IDEIA É TRAZER PARA NATAL UM TIME DE ESPECIALISTAS EM INOVAÇÃO, 
EMPREENDEDORISMO, FINANÇAS, GESTÃO E INTELIGÊNCIA EMOCIONAL, PARA FALAR 
SOBRE A RETOMADA ECONÔMICA PÓS-CORONAVÍRUS

> João Kepler – maior investi-
dor anjo do Brasil; CEO Bossa-
nova Investimentos; Premiado 
4x melhor Investidor Anjo; Au-
tor de 8 Livros
> Ricardo Bellino – ex-sócio 
de Donald Trump; TED Talker; 
cofundador da Wizarbell Esco-
la da Vida
> Marcos Scaldelai - Autor 
de 3 best-sellers; Presidente 
LIDE Noroeste Paulista; CEO 
da SCALDELAI Projetos de 
Crescimento
> Samuel Bortolin – Paratle-
ta; Palestrante; Mentor; Coautor 
do Método criando vencedores
> Ben Zruel - Empresário Es-
critor do BestSeller “Eu vou te 
ensinar a ser rico”
> Leila Navarro - Palestrante 
Top Of  Mind de Rh 2020
> Carol Paifer - CEO da 
ATOM S/A; Sócia Fundadora 
Êxito de Empreendedorismo; 
shark tank brasil
> Marcelo Baratela - Estra-
tegista de vendas e prospec-
ção; Autor Best Seller GPS DAS 
VENDAS
> Luiz Candreva -  é um dos 
principais futuristas brasileiros. 
Head de inovação da Ayoo, co-
lunista da CBN desde 2018, di-
retor de criação do Disruptive.
MBA; palestrante com mais de 
500 apresentações em diferen-
tes países e kitesurfista.
> Fred Alecrim - Cofundador 
e CHRO da CREDERE; pales-
trante; Autor dos livros UAU-
gomais, Movimentação, CURA 
Empresarial, Pare de vender 
assim
> Joao Cristofolini - Funda-
dor Pegaki, adquirida pela Inte-
lipost; Fundador ResumoCast;  
sete livros publicados 

Palestrantes 
confirmados

dos na área como João Kepler, 
Carol Paifer, Ricardo Belino e 
Marcos Scaldelai.

A ideia é trazer para a capital 
potiguar um time de especialis-
tas em inovação, empreendedo-
rismo, finanças, gestão e inteli-
gência emocional, para entregar 
aos participantes as ferramentas 
certas a serem usadas na retoma-
da econômica pós-coronavírus.

Para o gerente de marke-
ting do Fórum Negócios, Ga-
briel Corrêa, esses 16 meses 
de medos e incertezas obrigou 

o mundo inteiro a aceitar uma 
nova realidade, cheia de desa-
fios e limitações. Mas chegou a 
hora de retomar. “Sofrimento 
gera aprendizado e crescimen-
to. A crise castiga, mas também 
traz oportunidades, e o Fó-
rum Negócios é o lugar dessas 
oportunidades”, diz o analista 
de marketing.

Segundo Gabriel, o evento 
está sendo preparado pensan-
do no novo. “É um novo Fó-
rum Negócios, todo pensado 
no futuro.” 

A diretora de produção do 
evento, Daniela Sansão, confes-
sa que há uma grande expecta-
tiva em torno da edição 2021 
do Fórum Negócios. “É uma 
expectativa gigante. A volta 
presencial representa o começo 
da retomada econômica para 
nós”, explica.

Daniela ainda lembra que 
serão seis horas diárias de mui-
to conteúdo para todos aqueles 
que têm interesse pelo mundo 
dos negócios, finanças, gestão, 
entre outros temas.
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Cerca de cinco mil atletas de todo Brasil voltaram às ruas na corrida realizada em Natal

Foto: Corpo de Bombeiros

Buscas por adolescente continuaram nesta segunda

O setor de eventos começou 
a retomar as atividades, de forma 
gradual, a partir deste fim de sema-
na, quando foi autorizada a reali-
zação de eventos sociais com ocu-
pação de 100% da capacidade do 
local. Apesar de as regiões do Rio 
Grande do Norte estarem em fa-
ses diferentes do plano de flexibili-
zação das atividades econômicas, a 
medida é válida para todo o estado 
e contempla todos os municípios.

Na última sexta-feira (17), o 
Governo do Estado publicou um 
decreto que exige o passaporte 
da vacina para os participantes de 
eventos com mais de 600 pessoas. 
O passaporte equivale à compro-
vação de pelo menos uma dose 
do imunizante contra a Covid-19.

Cada segmento de eventos de-
verá seguir protocolos específicos 
de segurança, baseados na higieni-
zação e autorização da Secretaria 
de Estado de Saúde Pública (Se-
sap). Neste sábado (18), aconteceu 
a Meia Maratona do Sol, que per-
correu as ruas de Natal com larga-

da e chegada na Arena das Dunas. 
A corrida reuniu atletas amadores 
e profissionais de todo o Brasil e 
adaptada aos novos protocolos 
com mudança na estrutura, no 
percurso e na duração da prova. 

“Durante o percurso foi bem 
tranquilo. As largadas foram bem 
organizadas para não haver aglo-
meração e boa parte do percurso 
peguei pista limpa, sem muitos 
corredores ou com espaço sufi-
ciente para haver uma distância”, 
disse a potiguar Lígia Carvalho, de 
26 anos, que participou da mara-
tona pela primeira vez. 

Considerada pioneira do seg-
mento no país, a corrida exigiu 
a vacinação com pelo menos a 
primeira dose, em um intervalo 
de 15 dias entre aplicação e o dia 
da maratona. A competição, que 
contou com o apoio do Governo 
do RN, Prefeitura do Natal, La-
boratório de Inovação em Saúde 
da UFRN e demais parceiros, foi 
um importante catalisador para 
esta retomada de eventos. 

“O avanço da vacinação e a 
redução nos casos permitiu a fle-
xibilização das atividades e, claro, 
o esporte, como fator importante 
da saúde, tinha que marcar este 
importante momento para nosso 
Rio Grande do Norte”, disse o 
coordenador da maratona, Ga-
briel Negreiros.

Levando em consideração a 
melhora do quadro da pandemia 
e a perspectivas de melhora da si-
tuação com o avanço da vacinação 
contra a Covid-19, o secretário Es-
tadual de Tributação, Carlos Edu-
ardo Xavier avalia positivamente 
esta retomada das atividades. 

“Eu vejo com otimismo, prin-
cipalmente pelo fato de a gente 
estar fazendo a liberação desses 
eventos condicionadas a parti-
cipação de pessoas vacinadas, 
através do passaporte da vacina. 
Essa é a aposta do Governo, para 
termos a retomada desses eventos 
com segurança e como forma de 
estímulo para as pessoas se vaci-
narem”, ressaltou o secretário. 

As buscas pela terceira vítima 
do afogamento ocorrido na tarde 
do último domingo, na Redinha 
Nova, foram retomadas na manhã 
desta segunda-feira (20) com o 
auxílio de embarcações e viaturas 
do Corpo de Bombeiros, e com 
o auxílio do helicóptero Potiguar 
01, da Policia Militar, com buscas 
realizadas próximo ao local da tra-
gédia e em parte do Litoral Norte. 
A terceira vítima do afogamento 
seria a adolescente Maria Luiza 
Lima. Até o fechamento desta 
edição, seu corpo não havia sido 
encontrado. Além das três víti-
mas fatais, os Bombeiros rela-
taram que uma mulher também 
por pouco não desapareceu no 
mar, mas conseguiu nadar até 
a areia sem precisar de ajuda.  
O Corpo de Bombeiros realizou 
buscas na regiã durante toda a 
tarde do domingo, mas quando a 
luz natural acabou, a procura pelo 
corpo da adolescente foi suspensa. 
A tragédia chegou ao conhe-
cimento do Corpo de Bom-
beiros por volta das 13h30 do 

domingo (19). Equipes da cor-
poração foram acionadas para 
socorrer quatro pessoas que en-
traram na água e acabaram sen-
do arrastadas pela correnteza. 
Segundo relatos, tudo começou 
quando uma adolescente de 15 
anos entrou no mar com um gru-
po de amigos, mas não conseguiu 
sair da água. Na tentativa de res-
gatá-la, um homem correu para 
o mar, porém as fortes correntes 
dificultaram a saída deles. A mo-
bilização para o resgate envolveu 
um outro homem, que também 
tentou ajudar no salvamento; 
contudo, nenhum dos três foi ca-
paz de vencer a forte correnteza. 
Ao chegar no local, os bombeiros 
conseguiram retirar da água os 
corpos dos dois homens. Um foi 
levado pelo helicóptero Potiguar 
01 para o pronto-socorro Clóvis 
Sarinho, mas não resistiu. A ou-
tra vítima foi atendida por uma 
ambulância do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu) 
ainda na areia, porém apesar dos 
esforços, também morreu.

Setor de eventos começa 
a retomar as atividades
FASE 5 DO DECRETO ESTADUAL LIBERA A REABERTURA GRADUAL DOS 
EVENTOS SOCIAIS, COM OCUPAÇÃO DE 100% DA CAPACIDADE DO LOCAL

OS AFOGAMENTOS ACONTECERAM NO ÚLTIMO 
DOMINGO, QUANDO GRUPO DE BANHISTAS 
FOI LEVADO PELA CORRENTEZA. DAS 
QUATRO PESSOAS ENVOLVIDAS, APENAS UMA 
SOBREVIVEU  

Os cantores João Gomes e 
Nattanzinho também realizaram 
shows neste final de semana no 
RN. Donos de sucessos como 
“Meu Pedaço de Pecado”, “Mo-
rena” e a viral “O carpinteiro”, os 
artistas se apresentaram pelo in-
terior do estado e em Natal. 

O pernambucano João Go-
mes, fenômeno do ritmo pisei-
ro, reuniu centenas de pessoas 
nas cidades de Jardim de Pira-

nhas, Currais Novos e Caicó. 
Já o cearense Nattan, embalou 
uma multidão na Arena das 
Dunas, com o seu forró pop e 
romântico. 

Os organizadores dos even-
tos afirmaram ter seguido to-
dos os protocolos sanitários 
e que o público era formado 
apenas por pessoas vacinadas 
contra a Covid-19. Para Bruno 
Dantas, presente no show de 

Nattan, os eventos devem con-
tinuar retomando no estado. 

“Acredito que com segu-
rança e um mínimo de cons-
ciência das pessoas, é possível 
sim ir retomando as festas ao 
normal”, falou Bruno.

Shows atraem público no estado

Tragédia 
na praia da 
Redinha: 
três pessoas 
morrem 
afogadas

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz
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Que poderosa! Silvana Abrantes 
comemorando seu aniversário em Natal

A influenciadora Isabele Temoteo no Arena Natal. A 
musa estava acompanhada do marido Xand Avião

VOLTOU!

HAPPY B DAY

VEM AÍ

É DO RN

E voltou com tudo! A Arena das Dunas recebeu o primeiro show 
após o novo decreto para realização de eventos. Com assinatura 
da Clap Entretenimento, subiram a palco no último sábado, Pedro 
& Erick, Felipe Amorim, Zé Cantor e Nattan. O público delirou 
e cantou todas as músicas de “Nattanzinho falando de amor” que 
recebeu o comandante Xand Avião para uma participação espe-
cial. A Arena vai receber no próximo mês Jorge e Mateus e ainda o 
Samba4Friends com Menos é Mais.

DIEGO NEGRELLOS
@diegonegrellos

De Nova York para Natal, a poderosa Silvana Abrantes aterrissou 
na Cidade do Sol para comemorar seu aniversário. Emoldurados 
pelo por do sol belíssimo no Empíreo Recepções, com a ponte 
Newton Navarro ao fundo, a festa super animada aconteceu no 
último sábado e contou com shows de Robson Paiva e Alyson Stylo 
para a família e os amigos mais próximos de Sil. A loira já retornou 
para os Estados Unidos!

O Melhor Final de Semana da Sua Vida está chegando! Claudia 
Leitte vai comandar a festa no Vila Galé Touros com assinatura 
da Masterop Operadora nesta sexta, sábado e domingo, com ser-
viço all inclusive e Prainha da Claudinha durante o por do sol de 
sábado. O evento exigirá carteirinha de vacinação ou certificado 
digital de vacina, e já está, com passaportes esgotados. Esse é o 
primeiro de uma série de eventos que a Masterop está preparando 
em vários resorts.

A Banda Cavaleiros do Forró retomou a agenda de shows após 
mais de um ano meio fora dos palcos. Depois de se apresentar na 
semana passada no Rastapé em Natal, a banda partiu para São Pau-
lo e encarou no último final de semana SETE apresentações com 
ingressos esgotados e muita emoção.

As noites de samba no Beco da Lama, prin-
cipalmente em frente ao tradicional Bar de Na-
zaré, viraram sinal de agitação e efervescência 
na noite natalense, onde a diversidade sempre 
falou mais alto. Apesar de a trilha sonora ser 
samba, representantes de todas as tribos urba-
nas baixam por lá.

Carlos Britto lembrando que o Beco da Lama 
sempre teve esse movimento boêmio, de noite, 

mas não com tanta proporção quanto agora. 
Para ele, isso só valoriza mais e engrandece a 
cultura potiguar. Acho que é bem válido.

“Acho que é a cara do Beco. Depois da revi-
talização, o Beco conseguiu atrair esse público 
todo pra lá, de todas as tribos, de todas os movi-
mentos, tem bar de samba, de MPB, de reggae... 
Ficou uma coisa bem diversificada. Culturalmen-
te ficou maravilhoso!”, comenta o músico.

Movimento do Beco

Hora de matar saudade das 
noitadas ao som do pandeiro, do 
cavaco e da cuíca! Na próxima 
quinta-feira, 23, às 19 h, o grupo 
Batuque de um Povo está de vol-
ta ao Beco da Lama, em frente ao 
tradicional de Nazaré, dentro do 
projeto “Quinta Que Te Quero 
Samba”. Para poder ser realizado, 
porém, foi preciso autorização da 
Secretaria de Saúde do Estado e 
se comprometer a seguir todos os 
protocolos sanitários contra a dis-
seminação do novo coronavírus. 
Para completar a festa, a noite 
também marca o aniversário de 
cinco anos do grupo. 

Na verdade, diante do atual 
quadro da pandemia, trata-se ainda 
de um evento teste, como esclare-
ce Carlos Britto, porta-voz do Ba-
tuque de um Povo, que tocou pela 
última vez no Beco há um ano e 

seis meses, mas precisamente no 
dia 12 de março de 2020. 

“Na verdade, a gente está vol-
tando até com um certo cuidado 
ainda. O Beco já está funcionando 
com algumas coisas de samba há 
mais de dois meses, mas o nosso 
movimento, que é o ‘Quinta Que 
Te Quero Samba’, em frente ao Bar 
de Nazaré, tomou todo cuidado 
para recomeçar só após esse decre-
to do último dia 17”, diz Carlos.

Ele comenta que a saudade de 
se apresentar para o público, sen-
tindo a vibração e os aplausos, é 
grande entre os nove componen-
tes do grupo, que mantém o pro-
jeto de fazer samba na rua há mais 
de dez anos. Apesar de os projetos 
irem mudando ao longo dessa tra-
jetória, a base da turma é a mesma.

O grupo Batuque de um Povo é 
formado por Diego Carvalho, Viní-

cius Assunção, Binho, Buluka, Ivani 
Neto, Elene Eferson, Ildo Oliveira, 
Carlos Britto e Marcos Araújo.

Ainda sobre os cuidados da 
retomada, durante a apresentação 
o Batuque de um Povo ficará sem-
pre orientando e alertando para 
manter o distanciamento; mesmo 
os integrantes tendo consciência 
que é difícil, pois o samba por lá é 
movimento de rua.

Mas será disponibilizado ál-
cool em gel e máscaras, além de 
outras medidas. “Não vamos co-
locar mesas na rua, pois o pessoal 
fica muito aglomerado, próximo à 
roda de samba. Mas vamos tentar 
conseguir esse controle e rezar 
para dar certo. É um evento teste. 
Se a gente vir que não vai rolar, 
a gente vai parar novamente e 
vai deixar as coisas se acalmarem 
mais”, avisa Carlos.

O samba está de 
volta ao Beco
GRUPO BATUQUE DE UM POVO RETOMA O PROJETO “QUINTA QUE TE 
QUERO SAMBA” NA PRÓXIMA QUINTA-FEIRA, 23, SEGUINDO TODOS OS 
PROTOCOLOS SANITÁRIOS  

Músicos voltam ao Beco da Lama e consideram que esse foi um evento teste para a retomada
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Foto: Carlos Azevedo/Novo Notícias
O processo de revisão do Pla-

no Diretor de Natal (PDN) segue 
sendo aguardado para votação 
na Câmara Municipal de Natal. 
Enquanto não chega para a apre-
ciação dos vereadores, o projeto 
continua sendo alvo de diversos 
questionamentos com relação às 
mudanças propostas para a capi-
tal potiguar. 

Pensando em dar luz a alguns 
desses pontos, o NOVO con-
versou com um especialista no 
assunto para esclarecer alguns 
pontos que podem ser levados 
em consideração na revisão do 
Plano Diretor para melhorar a 
qualidade de vida dos natalenses. 
Rubens Ramos, professor titular 
de Engenharia Civil e Transpor-
tes da UFRN, é incisivo ao falar 
sobre o projeto, que para ele até 
tem pontos de avanço, mas que 
o conjunto da obra ainda é ruim 
para a cidade. 

“Eu diria que a minuta do Plano 
Diretor de Natal produzida até aqui 
não é um plano, nem dirige para 
lugar nenhum. Um plano deve ter 
um objetivo. O que está proposto 
até aqui é um plano sem objetivo”, 
diz o professor Rubens Ramos. 

Um dos pontos mais contro-
versos da proposta de revisão do 
Plano Diretor é a que trata da orla 
marítima. É comum encontrar 
discursos contrários à verticaliza-
ção, que na maior parte das vezes 
são justificados com o possível 
aumento da temperatura da cida-
de e com a privação da visualiza-
ção do cenário paisagístico. Sobre 

“Um plano sem objetivo”, diz professor 
da UFRN sobre revisão do Plano Diretor
DISCUSSÕES SOBRE A REVISÃO DO PDN TRATAM DE DIVERSOS PONTOS CONTROVERSOS E MUITO QUESTIONADOS; O 
NOVO CONVERSOU COM UM ESPECIALISTA PARA FALAR SOBRE UM DOS MAIS COMENTADOS: A VERTICALIZAÇÃO

Verticalização melhora a ventilação da cidade, afirma especialista que critica o projeto de revisão 

esse assunto, Rubens Ramos fa-
lou de pontos específicos, come-
çando por Ponta Negra, que dife-
rente do que muita gente pensa, 
não deve ter potencial de privar 
a vista da paisagem formada pela 
orla, mar e Morro do Careca. 

“Não há na minuta nenhuma 
intenção de verticalizar Ponta 
Negra na parte abaixo da Roberto 
Freire. Ela fica como está hoje”, 
diz Rubens, que continua: “para a 
parte de cima, aumenta-se o coe-

ficiente de construção para 4,5 e 
5,0 e isso é muito bom para Ponta 
Negra. Para se ter uma ideia, os 
hotéis e flats que surgiram na par-
te de cima, e que hoje dão um ar 
de prosperidade a Ponta Negra, 
foi com uso de coeficiente 3,5,” 
O coeficiente de construção cita-
do pelo professor é um número 
que, aplicadas determinadas re-
gras matemáticas, vão determinar 
a área máxima a ser construída 
em cada lote. 

Para a área da Via Costeira, 
dois pontos são considerados de 
extrema importância: a verticali-
zação dos hotéis e a possibilidade 
da via se tornar também uma área 
residencial. “Sem ocupação resi-
dencial, a Via Costeira terá mui-
ta dificuldade em se desenvolver. 
Talvez, aqui, a verticalização dos 
hotéis possa dar outra perspectiva 
ao modelo atual, o qual fracas-
sou”, pontua Rubens Ramos, que 
completa dizendo que a verticali-

zação “daria o mesmo impulso à 
hotelaria que teve Ponta Negra”.

Outro ponto da orla comen-
tado é o da Redinha. Segundo o 
professor Rubens, a atual minuta 
condena a localidade à miséria e 
abandono. Ele critica o projeto 
que, na prática, permite apenas 
construções de casas, tornando 
inviável a chegada de qualquer 
hotel na Redinha, o que ignora 
o papel central do turismo, que é 
fazer de Natal uma cidade prós-
pera. Rubens Ramos classifica o 
proposto para a Redinha como 
um “erro estratégico grave”. 

A verticalização traz também 
uma discussão sobre o aquecimen-
to da cidade. O professor Rubens 
diz que essa hipótese não tem base 
científica, e justifica que o aumen-
to do gabarito - altura permitida 
para construção de prédios - pode 
fazer exatamente o efeito oposto, 
ajudando a capturar e conduzir o 
ar mais fresco de cima para baixo, 
desde que haja um espaçamento 
adequado entre os prédios. 

”O que temos que realmente 
discutir não é a altura dos pré-
dios, mas o espaçamento entre 
eles, para permitir uma adequa-
da circulação dos ventos que 
passam por Natal. Verticalizar 
melhora a ventilação da cidade. 
Colar prédios, não. A discussão, 
a meu ver, seria por definir uma 
densidade de prédios por região 
e os recuos necessários calcula-
dos cientificamente. A altura é 
irrelevante”, completa o profes-
sor Rubens Ramos.

Com o tema “No trânsito, 
sua responsabilidade salva vi-
das”, segue até o próximo dia 25 
a Semana Nacional do Trânsito 
2021, com ações de conscienti-
zação junto à população, organi-
zadas pela Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana. A aber-
tura oficial foi ralizada na manhã 
desta segunda-feira, no Sest/Se-
nat, e contou com a participação 

de representantes dos departa-
mentos de Educação de Trânsi-
to, Engenharia e Fiscalização da 
STTU, com a realização de ativi-
dades em parceria com o Projeto 
Vida no Trânsito.

Mas é nas ruas que a campa-
nha ganha sentido prático. Estão 
programadas ações como multa 
moral, blitz educativa, debates e 
passeio ciclístico para adultos e 

crianças, além de uma campanha, 
em parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Comunicação Social, 
com divulgação de peças publici-
tárias nas redes sociais da Prefei-
tura de Natal.   

“Esse é um momento de refle-
xão de todos, onde as ações da Se-
cretaria se intensificam com mais 
frequência na cidade. Precisamos 
que cada um de nós colabore na 

redução dos números de aciden-
tes e mortes no trânsito. Essa é a 
meta da STTU”, comenta o secre-
tário de Mobilidade Urbana Paulo 
César Medeiros. 

Segundo a STTU, Natal regis-
trou uma redução no número de 
carros envolvidos em acidentes 
em 38%, comparando os anos de 
2019 e 2020. Os acidentes envol-
vendo carros representaram mais 

da metade de todos os acidentes 
entre 2016 e 2020 em Natal, com 
variações entre 53,38% e 63,67%.

Mesmo com a queda, os sinis-
tros envolvendo carros represen-
taram 58,10% do total registra-
do ao longo do ano passado. Os 
óbitos também caíram: de 9 (em 
2019) para 4 (em 2020), atingindo 
o menor número em cinco anos, 
com queda de 55%.

Semana Nacional do Trânsito realiza 
ações para motoristas e pedestres
SEGUNDO A STTU, NATAL REGISTROU UMA REDUÇÃO DE 38%, NO NÚMERO DE CARROS ENVOLVIDOS EM ACIDENTES, 
COMPARANDO OS ANOS DE 2019 E 2020. CAMPANHA VISA DIMINUIR AINDA MAIS OS CASOS
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UFA!

 SOFREU 

NÃO EXISTE PUNIÇÃO 

NÃO EXISTE PUNIÇÃO II

DE BOA

 MAIS UM CAMPEONATO

ERROS CLAROS

Marcos LopesEM CAMPO

Final de semana foi excelente para o futebol potiguar, com as clas-
sificações de ABC e América para a próxima fase da Série D. Foi 
positivo e também serviu para confirmar mais uma vez que qual-
quer vacilo pode ser fatal na busca pelas vagas de acesso.

O ABC é prova viva do quanto é perigoso vacilar.  Time de Moa-
cir Júnior que fez um grande primeiro tempo, “esqueceu” o bom 
futebol no vestiário e viu o Retrô empatar a virar o jogo para 2 a 1. 
Conseguiu reverter o quadro empatando com Denner e retoman-
do a vitória com Wallyson. 

Todos os atores de uma partida de futebol são passíveis de punição 
na esfera da Justiça Desportiva, todos menos o árbitro seja central 
ou assistente, o que convenhamos é uma distorção tremenda, em-
bora esteja amparada nas regras do futebol. A regra número 5, que 
se refere à arbitragem diz que as decisões do árbitro seobre os fatos 
relacionados com o jogo, incluindo se um gol deve ser confirmado 
ou não são finais e devem ser respeitadas. Mesmo sendo fruto de 
um erro cristalino e meridiano? 

O Código Disciplinar da Fifa também prevê que as decisões to-
madas pelo árbitro no campo de jogo são finais e não podem ser 
analisadas  pelos órgãos judiciais da entidade. O Código Brasileiro 
de Justiça desportiva segue a mesma esteira, ou seja, as decisões 
do árbitro não são passíveis de modificação pelos órgãos da Justiça 
Desportiva, ou seja, os árbitros erram não se sabe de forma inten-
cional ou não, e são os únicos atores de uma partida de futebol 
intocáveis. É uma distorção séria e quem tem causado prejuízos 
enormes aos clubes ao longo dos tempos. 

O América não teve dificuldades para vencer o Itabaiana no Bar-
retão por 2 a 0. Primeiro tempo Renatinho Potiguar armou um 
esquema mais agressivo e não deixou o time sergipano jogar. Na 
segunda parte, o América optou por ser mais precavido e apostar 
nos contragolpes e deu certo. Mas digo sem medo de errar que 
em Sergipe o América resgatou o bom futebol que apresentou 
nos oito primeiros jogos sob comando de Renatinho Potiguar.  

O ABC pega o 4 de Julho fazendo o primeiro jogo na Arena 
Ytacoatiara no Piauí e decide no Frasqueirão.  Já o América,  
encara o Moto Club,com o primeiro jogo na Arena das Dunas 
e a final no Nhozinho Santos em São Luis.  Cada mata-mata é 
um novo campeonato.

Evidente que não defendo que todas as decisões da arbitragem 
sejam alvo de questionamentos e de eventuais punições, mas 
existem erros que são gritantes. Os mais antigos lembram do que 
o Serapião fez para o ABC contra o Paysandu não lembram? E 
agora bem recente o erro do mineiro Sketino que marcou um pê-
nalti para o Retrô contra o ABC e que mudou a história do jogo. 
E aquele lance do Zandick Gondim contra o Santa Cruz de Natal 
que “quebrou” o tricolor no Estadual? Punição? Nada, geladeira, 
reciclagem, coisa para inglês ver. O clube que se dane!

Em um jogo eletrizante, o 
ABC venceu o time pernambuca-
no do Retrô por 3 a 2 e avançou 
para as oitavas de final do Cam-
peonato Brasileiro da Série D, na 
tarde do último domingo (19), no 
Estádio Frasqueirão, em Natal. 

O Mais Querido abriu o placar 
com Gustavo Henrique, aos 29 

minutos do primeiro tempo, após 
entrar livre na área e só deslocar 
o goleiro. Na volta dos vestiários, 
logo aos dois minutos, a equi-
pe pernambucana empatou com 
Felipe Alves. Aos 23 minutos da 
segunda etapa, Felipe Alves apro-
veitou cruzamento da esquerda e, 
sozinho, cabeceou para as redes, 

marcando o seu segundo gol no 
jogo, virando a partida.

Nos minutos finais, nova virada 
no placar. Denner e Wallyson ga-
rantiram a vitória e classificação do 
ABC. Nas oitavas de final, o ABC 
vai encarar o piauiense 4 de Julho. O 
primeiro desafio será no Piauí, e o 
segundo no Rio Grande do Norte.

ABC vence Retrô em jogo 
com duas viradas e avança 
na Série D
ALVINEGRO SAIU NA FRENTE E VIU O ADVERSÁRIO VIRAR O PLACAR 
JÁ NO SEGUNDO TEMPO; NOS MINUTOS FINAIS, O ABC BUSCOU A 
VIRADA E AVANÇOU PARA AS OITAVAS DE FINAL

De virada ABC leva a melhor contra o Rêtro

Em Sergipe, América supera Itabaiana
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Foto: Canindé Pereira/América-RNO América-RN também está 
nas oitavas de final da Série D do 
Brasileirão. O Alvirrubro venceu 
a equipe sergipana do Itabaiana 
por 2 a 0 e garantiu a classifi-
cação à próxima fase da quarta 
divisão nacional. A partida ocor-
reu no estádio Barretão, em La-
garto, Sergipe.

O América-RN foi cirúrgico 
na partida. Aos 17 minutos da 
etapa inicial, Alvinho cabeceia 
para dentro da área e Esquer-
dinha se antecipa para colocar a 
bola para dentro do gol.

No segundo tempo, o técni-
co Renatinho Potiguar recuou a 
equipe alvirrubra e explorou os 
contra-ataques. Em uma dessas 
oportunidades, Luís Henrique 
deu ótimo passe dentro da área 
para Patrick, que dominou e chu-

América vence Itabaiana 
e também se garante nas 
oitavas de final da Série D
FORA DE CASA, O ALVIRRUBRO VENCEU POR 2 A 0 EM 
SERGIPE E SE CLASSIFICOU PARA A PRÓXIMA FASE

tou cruzado para ampliar o placar. 
Com a vitória e a classificação, 

o América-RN enfrenta agora o 
Moto Club (MA), pelas oitavas de 

final da Série D, em data ainda a 
ser definida. O primeiro jogo será 
no Rio Grande do Norte e o se-
gundo no Maranhão.


